

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 30
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO
CONCERTADO

NÚM. 20.088

Suscripción en Córdoba. } Por un mes. 2 Ptas.
Resto de España. } Trimestre. 5 "
Extranjero. } Trimestre. 6 "
Pago adelantado. } Número suelto, 10 céntimos.

JUEVES 29 DE JULIO DE 1915

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVI

La emigración a Francia

La acción de los «ganchos» franceses se ha intensificado mucho. A millares van al país vecino infelices compatriotas nuestros, que se dejan deslumbrar por seductoras ofertas verbales que luego no se cumplen y que, de todos modos, no amparan a los trabajadores españoles de la mala voluntad tradicional del obrero francés para los extraños. El lamentable suceso de Tarbes, uno de los muchos ocurridos recientemente, evidencia cómo se ha agudizado esta iniqua.

Nuestro país está lleno de reclutadores de emigrantes. Esa trata de blancos, que acabará dando crédito contingente a la Legión Extranjera, constituye pingüe negocio para los que la efectúan y para los que la auxilian. Por eso, los traficantes en carne humana burlan todas las prescripciones oficiales y apelan a toda clase de recursos para reclutar contingentes numerosos. Para los infelices que se dejan embaucar no hay garantía ninguna. Todo se reduce a ofertas verdes, como hace constar el teniente de navío señor Bullón, en el informe redactado por encargo del Consejo Superior de Emigración.

Eso sí. En prometer no se quedan cortos los «ganchos». Véase lo que ofrece, según dicho informe, el señor L. Verdier, que es «quien lleva contratados y despachados de Barcelona para Francia más emigrantes»: 400 francos al año, pagaderos por semestres. Cama, comida y lavado de ropas gratuitos. Diez horas de trabajo. Asistencia gratuita y jornal íntegro en caso de enfermedad. Tratándose de familias cobrarán: 720 francos anuales el cabeza de ella, de 500 a 600 la esposa y cada hijo que pase de los catorce años. Se les dará gratuitamente habitación amueblada y un pequeño trozo de terreno.

Todo esto, de palabra: el señor Verdier y sus agentes no firman ningún documento. Luego, les pasará lo que les pase a los emigrados. Podrán verse compelidos como los obreros españoles de Tarbes, a ser víctimas de malos tratos, morales y materiales, sin poder abandonar el trabajo, porque la autoridad militar los amenaza con sumarios. Podrán ver luego la diferencia que hay entre un compromiso escrito, de carácter obligatorio, y una simple promesa verbal, que puede llevarse al viento. Pero entonces ya están dentro de Francia, quizá sin recursos para reintegrarse a su país, y sometidas a todas las terribles consecuencias de su credulidad.

Así, de esta manera, se nos va llevando millares de trabajadores. Y no sólo del campo, sino de todas las profesiones.

En unos 100.000 calculaba el señor Bullón, refiriéndose a noticias y datos recogidos en Marzo, el número de españoles víctimas de ese drenaje. Mas, por lo que se ve, la cifra es enormemente mayor. Casi no pasa día sin que la Prensa de las diversas provincias españolas señale la salida de importantes núcleos de compatriotas nuestros, engañados por los traficantes de carne humana.

¡Cuántos miles de estos obreros, substraídos al cumplimiento de sus obligaciones para con la Patria, no irán a engrosar las filas de los regimientos de la Legión Extranjera! ¡Cuántos no irán a morir «al frente», tratados como perros, por lo mismo que tuvieron que ir tantos otros de los que allí están! ¡Cuántos otros no habrán de mendigar el sustento para volver a su Patria como han vuelto ya varios millares de infelices!

Ya es hora de que se extremen las precauciones para impedir ese comercio infame, y que tantos compatriotas nuestros sean víctimas de su credulidad. Pero no todo ha de ser medidas coercitivas del Gobierno contra los favorecedores de la emigración clandestina, contra los tratantes de blancos, contra los que ponen por cebo promesas verbales perfectamente incumplidas. Es preciso que todos los ciudadanos cumplan su deber, y que cada uno ponga en planta los medios apropiados para impedir que el engaño con que se embauca a tantos infelices siga dando los resultados que hasta ahora. Y, sobre todo, para que no falte trabajo a quien honradamente lo busque.

NOTICIAS MILITARES

A los interesados

En este Gobierno Militar deben presentarse los soldados del tercer regimiento de zapadores minadores Rafael Moreno Ramírez, Manuel Mesa Alejo y Antonio Romero Santiago; los del décimo segundo regimiento montado de Artillería de campaña Francisco Cobo Roldán, Luis Jiménez Gavián, Antonio Carpio Berral y Francisco Bejarano Saco y los del regimiento de Infantería de Granada Manuel Sánchez Fuentes, Francisco Navarro López y Fidel Cebrián Martínez, para enterarse de asuntos que les interesan.

Servicio de plaza para hoy

Guardia del principal y cárcel, el regimiento de lanceros de Sagunto. Hospital y provisiones, el cuarto capitán de Sagunto don Luis de Vallejo y Vallejo. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Entrega de local

Hoy, a las cinco y media de la tarde, el oficial de la segunda Comandancia de tropas de Intendencia entregará, con intervención de la plaza, a la representación del regimiento de Infantería de la Reina los locales del cuartel de la Victoria que ocupaba con los reclutas de su cuerpo en instrucción, asistiendo al acto el comandante sargento mayor, el jefe del detall de la Comandancia de Ingenieros de esta plaza, el comisario de Guerra, un jefe del cuerpo de Intendencia y un oficial en representación del cuerpo que ocupa el referido edificio, haciéndose en los inventarios las anotaciones correspondientes.

Regreso

Ha regresado de Toledo el comandante de Seccionales don Baltasar Gil Picache.

Presentaciones

Se han presentado en este Gobierno Militar el capitán de Caballería don Carlos Ribera, que marcha a Almería como excedente, y el primer teniente de Caballería don Rosendo Álvarez, que regresa de Madrid.

A incorporarse

Ha marchado a Melilla, para incorporarse a su destino, el coronel de Infantería don Santiago Escudero.

En comisión

Ha marchado a Jaén, en comisión del servicio, el subintendente de segunda clase don José Sánchez Gómez.

Licenciamiento

Ayer marcharon a sus casas los reclutas del cupo de instrucción del cuerpo de Intendencia que habían venido a esta plaza con el objeto de efectuar la preparación militar.

Excedentes de cupo

Para el día 15 de Agosto próximo se incorporarán los excedentes de cupo del reemplazo de 1913.

Los voluntarios

Se ha modificado el artículo 9.º de la Real orden de 1.º de Septiembre de 1913, en el sentido de conceder autorización a las superiores autoridades de las regiones para destinar a los cuerpos de África a los voluntarios con premios que sean afilados en el territorio de su mando.

El monumento al Gran Capitán

Suscripción popular para erigir en Córdoba el monumento a la memoria del Gran Capitán:

	Pts.	Cts.
Suma anterior	31.746	27
Don José María Fernández Fáldez	10	
Don Fernando Cabrera Montilla	25	
Regimiento mixto de Artillería de Centa	25	
13 Subinspección de Carabineros, en Pamplona,	58	75
Total	31.865	02

La recaudación está abierta en la Depositaria del Ayuntamiento, de once a una.

La Junta organizadora ruega a quienes ofrecieron donativos que ingresen las cantidades, para atender a las obras del monumento.



FIGURAS DE LA GUERRA.—El teniente general Camara, comandante del ejército italiano que opera en la Carniola.

DE LA PROVINCIA

La langosta

Los vecinos más ancianos de Belalcázar, dicen que no recuerdan una invasión tan grande de langosta como la que actualmente sufre aquel pueblo.

Sólo en los terrenos de la testamentaria de la Marquesa de Casariego, hay denunciadas cerca de 12.000 fanegas, en las que no hay ni una pulgada que no esté infestada.

Hay que repetir que de bien poco servirá cuanto se haga en Córdoba si al Norte de ella, desde el Guadiana al Zújar, y al saliente, o sea en el valle de Aludía y provincia de Ciudad Real, no se efectúan eficaces trabajos de extinción, pues sólo en la provincia de Badajoz se calcula que hay infestadas más de 500.000 fanegas, y aunque de esta cifra se rebaje mucho, siempre quedará una cantidad de germen suficiente para que en el próximo año aove en pocos días y devasté toda la riqueza agrícola de Andalucía.

Armas prohibidas

En el kilómetro uno de la carretera de la Rambla a Montalbán ha intervenido la Guardia civil un revólver a Francisco Jiménez Muñoz, por carecer de licencia para el uso de la expresada arma.

La benemérita del puesto de Nueva Carteya incautó también de una escopeta que llevaba el vecino de Castro del Río Eugenio Ribóo Valdelomar, por no haber presentado la oportuna licencia.

Por las mismas razones intervino la Guardia civil del puesto de Adamuz otra escopeta a Bartolomé Sánchez Machuca, vecino de aquella villa.

Caballerías abandonadas

En una sementera próxima a Valenzuela fueron encontradas, abandonadas, dos caballerías mayores, sin que las gestiones practicadas por la Guardia civil hayan dado resultado alguno para averiguar a quién pertenecían.

Aparecida

En la casería de Zafra, del término de Santaella, ha aparecido una caballería y, a pesar de las diligencias practicadas por la Guardia civil, aún no se ha podido averiguar quién pueda ser su dueño.

Desaparecida

Del Cerro de las Caleras, situado en los ruidos de la aldea de los Sillitos, del término municipal de Fuente Palmera, ha desaparecido una burra de la propiedad de José Berneti Fey, ignorándose hasta la fecha el paradero del semoviente.

Herodes

Según participan de la Victoria, la Guardia civil de aquel puesto ha detenido a Josefa Serrano Díaz y su hijo Ramón Díaz Serrano quienes, sin causas justificadas, la emprendieron a pedradas con varios niños que entretenían sus ocios en un callejón a extramuros del expresado pueblo, resultando heridos los muchachos Luis Ortí García, de seis años; Faustino Jiménez García, de seis; Concepción Baena, de seis, y Juan J. Gómez Zafra, de once, siendo todos curados en la farmacia del médico titular de aquella villa.

Los bárbaros agresores de las infelices criaturas ingresaron en la Cárcel a la disposición del Juez municipal.

Robo frustrado

En Pozoblanco ha detenido la Guardia civil a Cristóbal Muñoz Galán, de diecinueve años, como presunto autor de un intento de robo con escalón en la casa número 1 de la calle de la Fuente y de la propiedad de doña Margarita Castro Moreno.

Muñoz, que es sujeto de pésimos antecedentes, y que días anteriores había maltratado de palabra y obra a su madre, interrogado por los guardias terminó por confesarse autor del frustrado robo, por lo que fue conducido a la cárcel del partido a la disposición del Juez de instrucción.

Robo de aves

En el pueblo del Carpio, le fueron hurtadas por dos mujeres desconocidas, el día 24 del actual, dos perras a Salvador Adame Gavián, domiciliado en la expresada villa.

De las averiguaciones practicadas por la Guardia civil resulta que las aves hurtadas fueron vendidas por dos mujeres, en la mañana del mismo día, a Josefa Benavides Perabad, en diecinueve pesetas, sin que hasta la fecha hayan podido ser detenidas las autoras del hurto.

Siniestro

En la finca del Atamo, del término municipal de Villaviciosa, se originó un violento incendio, a causa de una imprudencia cometida por el rancheiro de aquel sitio Tomás Invernón Luque, quien, al hacer fuego para condimentar su comida, no pudo evitar que aquel se propagase a unas parras vecinas.

El siniestro adquirió grandes proporciones y pudo ser localizado después de muchos esfuerzos. Las pérdidas ascienden a unas seis mil pesetas.

Detenido Invernón por la benemérita, se vio que tenía extensas quemaduras en la cara y antebrazo derecho y se confesó autor del incendio. Fue puesto a la disposición del juez de instrucción de esta capital.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 28.

Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 71'75.—5 por 100 amortizable, 92'85.—Cédulas hipotecarias 4 por 500, 92'00.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 000'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 262'00.—Banco Hipotecario, 188'00.—Banco Hispano-Americano, 00'00.—Banco Español de Crédito, 00'00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 100.—Acciones de la Plaza de Toros, 1.500.

Cambios sobre el extranjero.—París: a la vista, 93'50.—Londres a la vista, 25'10.

580

El asesino salió de la posada y se encaminó a la estación Orry por el camino a través del monte que tantas veces había seguido alegremente Gastón en los tiempos dichosos de un pasado feliz. Mientras iba andando iba pensando así.

—Empiezo a creer que el encontrarlos va a ser empresa parecida a la de encontrar una aguja en un haz de heno. O mucho me engaño o esta desaparición misteriosa y simultánea del padre, de la madre y de la hija debe de encerrar algún secreto muy bien guardado hasta hoy para poder esperar descubrirlo nunca, en cuyo caso los quince millones del padrino de Paulina podrían muy bien ir a parar a manos del fisco, y vive Dios que sería una lástima.

—Quince millones, de los cuales a mí me correspondía una parte muy singular! ¡Un bizcocho tan apetitoso y del que me tocaría un buen pedacito!

—Por vida del... Debe existir, sin embargo, un medio para llegar a saber si esa gente vive o sea muerto. Si yo no fuera quien soy... Si no viniera de allá, si efectivamente fuera Miguel Bernard me iría derecho a la policía, y esos sabuesos desenmarañadores de oficio me hubieran sacado de dudas en poco tiempo. ¡Pero si: ya voy yo a cometer la tontería de ir a verlos y enseñarles mis papeles, exponiéndome a meterme en la boca-beza del lobo!

Jarry aflojó el pase, se quitó el sombrero, se rascó la cabeza y después de reflexionar durante algunos minutos, dijo:

—Pero ¿no habrá un atajo para llegar a donde voy? En vez del camino real, ¿por qué no ir por el atajo? Hay agencias para todo que pagándolas hacen cuanto se quiere... si una de ellas se quisiera encargarse de mi asunto, pagándoselo por su puesto...

DEL GOBIERNO CIVIL

Traslado de presos

Se ha autorizado el traslado a la Cárcel de Montoro, a la disposición del juez de instrucción del partido, de los presos en la de Villafranca Otón Martínez Suárez y Juan Cesens Silva.

Regreso

Ha regresado de Alicante y Madrid el gobernador civil de esta provincia don José Maestre Vera, quien ayer se hizo cargo de su despacho.

TRIBUNALES

Juicio oral

En la Sesión primera de esta Audiencia y en juicio oral y público se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el Juzgado de Córdoba contra Eladio García Gallego, por el delito de disparo.

Los señores Obregón y Usano tienen a su cargo, respectivamente, la defensa y representación del procesado.

Sentencia

En la causa seguida en el Juzgado de Montoro contra Juan Espejo Gómez, Diego Abril Villarejo y Lorenzo Rivas Fernández, por el delito de hurto, la sala segunda de esta Audiencia ha dictado la siguiente sentencia: como autor de cinco hurtos, a la pena de cuatro años dos meses y un día de presidio correccional, por cada uno de dichos delitos, a Juan Espejo Gómez, a seis meses y un día por cada uno de los repetidos delitos a Diego Abril Villarejo, y a la multa de 125 pesetas a Lorenzo Rivas Fernández, como encubridor de tres de los cinco delitos antedichos.

De Instrucción pública

Concursillo

En virtud del anunciado, han solicitado el pase a la quinta escuela de Montoro el maestro de la segunda don Luis Siles Criado y a la segunda de Baena el maestro de la primera don Ildefonso Muñoz.

Antecedentes profesionales

La Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Bilbao interesa de la de esta provincia el envío de la hoja profesional del maestro don Ambrosio Arraz Munguiza, La de Badajoz ha remitido los antecedentes del maestro don Antonio Carmona Raigón.

Concurso

La Dirección General de Primera Enseñanza anuncia para su provisión, por concurso de traslado, la plaza de oficial de Contabilidad de la Sección administrativa de Primera enseñanza de Málaga, dotada con el sueldo anual de 2.500 pesetas, vacante por ascenso.

Podrán tomar parte en este concurso los que figuren en las categorías de 2.500 y 2.000 pesetas del Escalafón de las Secciones administrativas de Primera enseñanza, los cuales deberán presentar sus instancias en el Ministerio de Instrucción pública en el improrrogable término de quince días, a contar de la publicación del aviso en la Gaceta de Madrid.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 26 de Julio:

Gobierno civil.—Circular declarando la existencia de la epizootia llamada pulmonía contagiosa en el ganado de cerda del término de Hinojosa del Duque.—Idem anunciando la aparición en el término de Fernán Núñez de una burra y un rucio sin dueño conocido.

Tesorería de Hacienda.—Edicto declarando incursos en el apremio de primer grado a los contribuyentes que relaciona.

Audiencia provincial de Córdoba.—Listas definitivas de jurados de los partidos de Rute, Aguilár, Fuente Obejuna y Cabra para el año próximo. Ayuntamientos.—Bases aprobadas por el de Córdoba para la compra-venta de una parcela del edificio que ocupa el Hotel Suizo.—Anuncio de la subasta convocada por el de Hinojosa del Duque para contratar el servicio de alumbrado público eléctrico.—Idem del de Zuheros fijando los días para la cobranza del tercer trimestre de consumos.—Idem de tener expuestos al público el de Encinas Reales las cuentas municipales del año último y el de Santa Eufemia un presupuesto extraordinario.

Ministerio de Instrucción pública.—Anuncio de la vacante de la plaza de profesor de Gimnasia del Instituto general y técnico de Cáceres.

Juzgados.—Edictos del de Bujalance encargando la busca de un mulo hurtado el 21 del actual del sitio llamado Cañada de Palomuerto; de aquel término; del de Córdoba citando a Anselmo Rubio Moreno; del de Baena interesando el rescate de una yegua que desapareció el 20 del corriente del caserío del Cañuelo, de dicho término; del de Bujalance llamando a Guillermo Maintrausen Tejada; del de Montilla convocando a subasta para la venta de las fincas que relaciona; del de Badajoz emplazando a Felipe Ruiz Barco y del de Córdoba a Rafael Espinosa Córdoba.

DESDE FERNÁN NÚÑEZ

CACOS AUDACES

En la madrugada de ayer se cometieron robos en los domicilios de los vecinos de esta villa don Salvador Laguna Carmona, don Bernardo Serrano Romero y don Miguel Naranjo Serrano.

Los ladrones se llevaron, de la casa del primero, un reloj, la cartera y algún metálico que dicho señor tenía en el bolsillo del chaleco; de la del segundo un collar de perlas valorado en dos mil pesetas, una pulsera de oro y otros efectos de valor, y de la del tercero un reloj de bolsillo, un paquete de cigarrillos de cincuenta céntimos y una peseta con cincuenta céntimos en calderilla.

Hasta ahora se desconoce quiénes puedan ser los autores de estos robos, a pesar de las activas gestiones practicadas por la Guardia civil, secundando las órdenes del inteligente comandante de este puesto don Pablo Moreno Castro, así como de los grandes esfuerzos que se están realizando por todas las dignas autoridades de esta localidad.

Se supone, sin embargo, que los ladrones debían conocer perfectamente las casas robadas, así como las costumbres de sus moradores, puesto que en los tres casos han penetrado por los balcones de los expresados edificios, que sus dueños dejaban abiertos a causa del calor tan asfixiante que se siente estos días y en ocasión en que los interesados y sus respectivas familias estaban entregados al sueño.

Estos hechos, verdaderamente escandalosos por la audacia de sus autores y por haber sido cometidos en lo más céntrico de la población, han alarmado profundamente a este pacífico vecindario, no acostumbrado a esta clase de hazañas, las cuales son de esperar que no se repitan, en bien de la tranquilidad pública, por la cual se debe velar en todo momento.

El Corresponsal.

28-7-1915.

ENSUEÑOS

POESÍAS DE FRANCISCO ARÉVALO
De venta en todas las librerías y en la casa del autor, Munda, 1 duplicado.

527

siendo de Montgresin, podrá usted darme las noticias que deseo saber.

—¿Y qué es lo que usted desea saber, caballero?

—Deseo tener noticias de una persona nacida aquí, y que aun cuando hoy no vive en la aldea, ha vivido otras veces. Hace ya bastantes años, de 1866 al 67.

—Pues Gastón Dauveribe—replicó Jarry.

Al oír el nombre la posadera, en quien nuestros lectores habrán reconocido a Tiennette, la comadre de Pablo Gaussin, la madrina de Paulina Dauveribe, levantó los brazos al aire y exclamó:

—¡Dios de misericordia! ¿El pobre señor Gastón, olvidarle yo? En mi vida, aunque viviera cien años. ¿Y viene usted a pedirme que le dé noticias de él?

—Precisamente.

—Pero más bien será yo quien se las pida a usted. Después de la época a que usted alude no le he vuelto a ver. Jesús qué historia tan singular...

—¿Cuál?

—La de su desaparición.

—¿Qué, ha desaparecido?

—De la noche a la mañana.

—Pero, ¿cómo?

—No es largo de contar—dijo Tiennette sentándose al lado de Jarry. Se lo voy a contar a usted. Escúcheme usted.

—Con el mayor gusto.

Y le contó la llegada de Gastón al país, sus amores, con la joven a quien sólo conocían por el nombre de Teresa. Cuando contó el día de la misteriosa desaparición de Gastón, de Teresa y de Paulina, no pudo contenerse y se echó a llorar.

Jarry la escuchó con la atención que es fácil de supo-

184

GONZALEZ HERMANOS

SEVILLA * CORDOBA * HUELVA

Mosaicos - Azulejos - Cemento "Lafarge" - Tubos de grés
Calentadores de agua - Bañeras - Lavabos - Inodoros -
Bidets, etc., etc. - Pinturas "Matolin"

EN CORDOBA GRAN CAPITAN, NUM. 19

DE SOCIEDAD

Ha permanecido unos días en Córdoba el ex-gobernador civil de León don José García Guerrero, que ayer en el expreso marchó a Málaga.

También marchó a dicha capital don Blas Rodríguez.

Estuvo en Córdoba algunas horas el conde de Prías, que ha regresado a Málaga.

Han marchado a Madrid y Mondáriz don Gregorio García y su distinguida señora.

El ingeniero jefe del Catastro de esta provincia don José Fernández Bordas regresó ayer en el tren expreso de Madrid.

Ha marchado a Cádiz el juez de instrucción y de primera instancia de Córdoba don Mariano González Andía, en unión de su familia.

Ha marchado a Madrid el doctor en Medicina don Francisco Bueno.

Ha marchado a Cabeza del Buey el canónigo Magistral de esta Santa Iglesia Catedral don Juan Eusebio Seco de Herrera.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Ayer se hospedaron en las fondas de esta capital los viajeros siguientes:

Hotel Suizo.—Don José Germán, señor Conde de Frías, Mr. Echarr, don José Jimeno, don Bartolomé Este, don Alfonso Rojo, don Gumerindo Góti y don Sancho Rentero y sobrino.

Hotel de España y Francia.—Don Manuel Salas, don Bernardo Rodríguez, don Enrique Cisneros, don Rafael Barrón, don Andrés Sánchez y don Pablo Morales.

Hotel Simón.—Don Raimundo Pérez, don Carlos Serrano y hermano, don Pedro González, don B. Garzón, don Fernando López y don Francisco López.

Hotel de Oriente.—Don Jaime Tercero y servidumbre, don Antonio López, don Angel Gómez y don Demetrio Gómez y familia.

DE HACIENDA

Retiro
Se ha dispuesto que la Tesorería de Hacienda de esta provincia abone el retiro de 487'50 pesetas mensuales al teniente coronel don Manuel Serrano.

Jubilación
La Tesorería de esta provincia satisfará la jubilación de 5.100 pesetas al magistrado don Rafael González Anleo Rojas.

EL TIEMPO

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 46'40.—Idem idem a la sombra, 38'40.—Idem mínima, 25'20.—Idem media, 31'80.—Oscilación, 13'20.—Agua de lluvia en milímetros, 00'00.—Agua evaporada en milímetros, 13'20.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en milímetros a 0° 749'80. Temperatura a la sombra, 28'40.—Idem del termómetro humedecido, 19'00.—Tensión del vapor, 11'60.—Humedad relativa, 40'60.—Estado del cielo, nuboso.—Dirección del viento, N.E.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 93'10.

Gacetillas

La marcha del Filarmónico

Ayer, en el correo de Madrid, marchó a Valencia, para celebrar varios conciertos durante la feria de la ciudad del Turia, el cuadro artístico del Real Centro Filarmónico Cordobés de Eduardo Lucena.

El número total de expedicionarios es el de ochenta y cinco, los cuales se acomodaron en tres coches de tercera clase de los llamados de balconcillo y en los que efectuarán el viaje directamente a Valencia.

En los andenes de la Estación central despidieron a los excursionistas el alcalde don Manuel Enriquez Barrios, los concejales don Carlos Pérez de Luque y don Manuel Tienda Argote, el inspector de ferrocarriles don Pascual Vázquez y don Francisco Romero Berral, vocal de la junta directiva del Centro Filarmónico. El resto de la junta directiva acompañó a los artistas cordobeses en su viaje a la ciudad del Turia.

Los excursionistas marcharon muy contentos, y también fueron despedidos por sus familias, amigos y algunos socios protectores.

Lleven feliz viaje, con el deseo de que alcancen nuevos triunfos en su excursión artística.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de socorro las personas siguientes:

Josefa López Rodríguez, de treinta y cinco años, con domicilio en la calle de Isabel II, número 27, de una contusión en el ojo derecho.

Y Francisco Prieto Aguilar, de cincuenta y tres años, con domicilio en la calle del Cardenal González, sin número, de una herida ponzoñosa en la región auricular derecha.

La Ermita de las Animas

Suscripción abierta en esta capital para reedificar la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas, en el Campo de la Verdad, destruida por un incendio en la noche del día 18 de Abril del presente año:

Don Ricardo Barbudo Guirao, hermano mayor de la Asociación del Santísimo Cristo de las Animas, 500 pesetas; dicho señor ha donado también varias alhajas, en el deseo de que se aumente la suscripción; don Antonio Córdoba Medina, 5 pesetas; don José Fernández Vergara, hermano mayor honorario de la Asociación (primer donativo), 100; don Rafael Jiménez Amigo y señora, 50; doña Brígida Molina Fernández, viuda de Vázquez de la Torre, 25; don Ricardo Ortiz Molina, 5; una pobre anciana acogida en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael, 1; doña Luisa Barbudo y Guirao, 25; don José Castillejo y Castillejo, diputado a Cortes, 50; doña Rafaela Bejarano, viuda de Barbudo, 5; don Rafael Martínez Navarro, párroco de Nuestra Señora del Carmen, de Lucena, 5. Total, 771 pesetas.

Los donativos para reconstituir la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas se reciben en la casa número 17 de la calle de la Encarnación, domicilio del presidente de la junta recaudadora don Rafael Jiménez Amigo; en la del rector de la parroquia del Campo de la Verdad y en la redacción de *El Defensor de Córdoba*, casa número 6 de la calle de Ambrosio de Morales.

Un fresco

Ha sido denunciado un sujeto llamado Francisco Herrero (a) Valenciano, que durante la función de cinematógrafo en la plaza de toros ofendió a una señora.

Al ser amonestado por aquella, el fresco le dió un puntapié, emprendiendo la fuga, sin que haya sido detenido.

Funerales

Ayer, a las ocho de la mañana, en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Si-los, se celebraron solemnes funerales en sufragio por el alma de nuestro antiguo amigo don Antonio Vázquez Velasco.

Al acto asistió numeroso duelo en cuya presidencia figuraban el Deán de la Santa Iglesia Catedral don José Blanco Sancha, el misionero del Inmaculado Corazón de María reverendo pa-

dre Ayala, el alcalde don Manuel Enriquez Barrios, el presidente de la Diputación don Antonio Pineda de las Infantas, el director de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes don Luis Valenzuela, el secretario del Ayuntamiento don Manuel Varo Repiso, y el hijo y el hermano políticos del finado don Manuel Alfaro Vázquez y don Carlos Rojas.

Terminada la ceremonia religiosa la comitiva, precedida del clero y seguida de varios carruajes, se dirigió al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde recibió cristiana sepultura el cadáver.

Las cintas que pendían del ataúd fueron llevadas por don José Espejo Blancos, don Enrique Molina de Pazos, don Rafael Aguilar Barbudo, don José Rey Díaz, don Joaquín Velasco Natera y don Antonio Martínez de Tejada.

Reiteramos el pésame muy sentido a la apreciable familia doliente.

Mordedura

En la estación de los ferrocarriles fué mordida ayer por un perro la niña de doce años Belén Vázquez del Valle, que sufrió una herida leve en la pierna derecha, de la que fué asistida en la Casa de Socorro.

Los Vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Moriles, Coñac, Champagne y Aguardiente, del despacho de La Olivarrera, son INMEJORABLES. Cister 4.

Los exploradores

La junta que debió celebrar ayer el Comité provincial de los exploradores fué suspendida por indisposición de su presidente.

Se efectuará mañana, viernes, a las seis y media de la tarde.

Al Hospital

Los camilleros de la Casa de Socorro han conducido al Hospital de Agudos a la enferma pobre Antucia González Ramírez, natural de Palencia.

Movimiento demográfico

En los juzgados municipales de esta capital se hicieron ayer las inscripciones siguientes:

Distrito de la izquierda.—Defunciones: don Antonio Vázquez Velasco, de 74 años, de hemorragia cerebral; Juan Vargas Mohedano, de 54, de septicemia; y Teresa Archilla Manzano, de 80, de asistolia.

Nacimientos.—Antonio Cintas García y Gabriel Rejano Algaba.

Matrimonios.—Ninguno.

Distrito de la derecha.—Defunciones: Carmen Rojano Rico, de un mes, de atapsia.

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ildefonso Ordóñez Rodríguez con Matilde Jaén Moreno, y Antonio Lucena Molero con Carmen Molina Egea.

En malas condiciones

El perito de mercados señor Herrera ha mandado retirar de la venta pública once kilogramos de boquerones que no estaban en condiciones para el consumo.

La velada de los Angeles

Suscripción abierta por los vecinos del barrio de San Andrés con objeto de atender a los gastos que ocasione en el presente año la velada de los Angeles.

Suma anterior 129 pesetas.—Doña Rosa de la Oliva 5, don Faustino Yáñez Pérez Muñoz y señora 2, doña Salvadora Zamora 1, don Rafael García Varo 2, don Francisco Aroca 2, don José Castillo 2, don Manuel Navarro 2, don Bartolomé Delgado 1, don Rafael Ambrosio y señora 2, don Enrique Gutiérrez y señora 1, don Francisco Mesa 1, don Rafael López 1, doña Concepción Varo 0'50, don Gabriel García y García 5, don Santiago Sánchez 2 y don Francisco Majuelos 2.—Total 160'50 pesetas.

Por insultos

Por insultar a una señora ha sido denunciado un sujeto llamado Manuel Figueras.

Telefonema detenido

En la oficina central de los Teléfonos interurbanos se encuentra detenido un despacho dirigido a Valdorrana, y procedente de Barcelona, por desconocerse la destinataria.

Sin dueño

En la Jefatura de la Guardia municipal está depositado un objeto de valor, encontrado en la vía pública por don Juan Harriero, ignorándose quién sea su dueño.

Academia Gil Picache

El alumno de este centro don Enrique Ramos ha aprobado en la Academia de Infantería los ejercicios 1.º, 2.º, 3.º y 4.º con brillante concepción.

Rescate de una caballería

El cabo de la Guardia civil del puesto del Espíritu Santo, entregó una mula al vecino de

ZOTAL

Este acreditado desinfectante está premiado con diploma de honor en el concurso de ganados celebrado en Madrid en 1913 y con medalla de primera clase en la Exposición internacional canina celebrada en Madrid en el mes de Mayo de 1915.
Desconfiad de las imitaciones de esta marca.

Fernán Núñez Fernando Rodríguez Serrano, que acreditó ser su dueño.

Dicho semoviente fué encontrado abandonado en los rúedos de aquel barrio.

Modificación de un programa

El programa para el ingreso en el cuerpo de Correos, ha sufrido las modificaciones y divisiones siguientes, que empezarán a regir en las próximas oposiciones:

A. Examen previo: Lengua castellana (escritura al dictado y análisis gramatical). Lengua francesa (lectura y traducción). Aritmética. Mecanografía (conocimientos generales). Caligrafía (idem).

B. Oposición.—Primer ejercicio: Geografía postal de España. Legislación de Correos (servicio interior).

C. Segundo ejercicio: Geografía postal universal. Legislación de Correos (servicio internacional). Intervención recíproca. Tarifas.

D. Tercer ejercicio: Lengua francesa (redacción de un período en francés y conversación usual sobre generalidades del servicio). Contabilidad (en toda su extensión).

Título

En la Audiencia de Sevilla se ha recibido el título de procurador expedido a favor de don Francisco Manjón Cabezas, de Lucena.

Comité

Ha quedado constituido el comité local del partido conservador en Villaharta, en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: don Eduardo Dato, don José Sánchez Guerra, don José Castillejo y don Manuel González López.

Presidente efectivo, don José Galán Castellano; vicepresidente, don José Manuel Moreno; vocales: don Antonio Gavilán G. Galán, don Antonio Cepas Rayo, don Andrés Rodríguez Sánchez, don José Galán Jiménez, don Nicomedes Moreno y don Bautista Galán Castellano.

Secretario, don Fausto Rodríguez Sánchez.

Registradores de la Propiedad

Don José Barba Urizán Aldaya y don Diego Pérez de los Cobos, registradores de la Propiedad de Caba y Montilla, han sido nombrados para Mota del Marqués y Mula, respectivamente.

Taurina

El 21 del próximo mes de Agosto se celebrará una corrida de toros en Antequera, con un excelente cartel, que seguramente llevará muchos aficionados.

Las reses que se lidiarán serán de la ganadería de Anastasio Martín y los matadores encargados de despachar los seis cornúpetos serán Rodolfo Gaona y Paco Madrid.

LOS MEJORES CAFÉS

Tueste diario

Almacén de coloniales

VALENTÍN GARCÍA DEL CAMPO

ANTES

Caparaz y Compañía

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura

SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95

GONZALEZ HERMANOS

Paseo del Gran Capitán, núm. 19

Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidánselas memorias y guías. Se remiten gratis.

—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en farmacias.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—Santa Marta, y Santa Beatriz, virgen y mártir.—Mañana.—San Teodomiro, mártir de Córdoba

Jubileo circular.—Hoy y mañana en la parroquia de San Nicolás, en memoria de los excelentes señores marqueses de Boil, por sus padres, hijos y demás difuntos.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de cuatro a ocho.

Córte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Amparo, en la parroquia del Sagrario.—Mañana a nuestra Señora de las Tribulaciones, en la parroquia de San Juan.

San Hipólito.—Hoy séptimo día de la novena a San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús: a las ocho habrá Misa rezada con manifiesto, meditación y lectura de la novena.

En las Escuelas.—En la iglesia de las RR. Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, habrá el día 31, fiesta de San Ignacio de Loyola, a las nueve, Misa cantada con sermón, que estará a cargo del orador sagrado R. P. Manuel de la Inmaculada, Carmelita Descalzo.

Iglesia de Jesús Crucificado.—Hoy, a las nueve, se celebrará en la iglesia del Asilo de las Hermanitas de los ancianos desamparados fiesta solemne en honor de Santa Marta, protectora del instituto. En ella hará la profesión de votos perpetuos la Hermana Sor Mercedes de Santa Marta Navarro, a quien acompañará como madrina doña Dolores Reg, de Cervera, y ocupará la cátedra sagrada el R. P. Superior de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María.

Durante el día estará expuesta S. D. M. en forma de Jubileo, costeado por el M. I. Sr. D. Eugenio Santos Bordas y hermanos, en sufragio del alma de su madre.

El ejercicio de la tarde será a las siete. Los fieles que visiten la iglesia en el expresado día, pueden ganar indulgencia plenaria.

Santa Marta.—Hoy, a las nueve y media de la mañana, tendrá lugar en este monasterio una solemne función a su excelsa Titular, en la que predicará un R. P. Misionero del I. C. de María.

En este día estará expuesta S. D. M. en forma de Jubileo, costeado por una señora devota de la Santa, por su intención.

Por la tarde, a las siete, se rezará el santo rosario, letanía cantada, lectura espiritual, terminándose con la reserva.

En los Dolores.—Mañana, último viernes del mes, estará expuesta S. D. M. en forma de Jubileo, aplicado por los difuntos de don Luis Valenzuela Castillo y señora: a las siete y media de la tarde se practicará el ejercicio acostumbrado. Predicará don Miguel José Jiménez Sillero.

El Jubileo circular que tendrá efecto desde el 27 al 31 de este mes en la parroquia de San Nicolás, así como las misas que se celebran en referidos días en la mencionada iglesia, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas en sufragio por las almas de los excelentes señores marqueses de Boil, condes de Albaterra y de la su hijo don Francisco.

Sus hijos y hermanos, respectivamente, ruegan a sus amigos los encomienden en sus oraciones a Dios nuestro Señor.

Las misas que se celebren el día 29 en la parroquia de San Pedro, desde las siete en adelante, y la solemne que se dirá a las ocho y media, serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso de las almas de los señores don Cristóbal María Pesquera y Millán y doña Victoria González, que fallecieron, respectivamente, el 22 de Noviembre de 1892 y el 29 de Julio de 1911.

Sus afligidos hijos, hijos políticos y nietos, ruegan a las personas piadosas los encomienden a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 29 en la capilla del Espíritu-Santo de la Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del excelentísimo señor Teniente general Conde de las Quemadas.

Su esposa la Excm. señora Condesa de las Quemadas ruega a los fieles lo encomienden a Dios nuestro Señor.

XV aniversario.

Las misas que se celebren el día 31 en la parroquia de San Miguel, desde las ocho en adelante por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Rafael Molina Sánchez (q. e. p. d.)

Sus hermanos y sobrinos ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 30 en las iglesias parroquiales de San Redro y la Magdalena, serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso del alma del señor don Teodomiro Ramírez de Arellano y Gutiérrez de Salamanca (q. e. p. d.)

Su viuda hijos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 30 en las iglesias parroquiales de San Redro y la Magdalena, serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso del alma del señor don Teodomiro Ramírez de Arellano y Gutiérrez de Salamanca (q. e. p. d.)

Su viuda hijos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Espectáculos

Cinematógrafo del paseo de la Victoria

Hoy estreno de la colosal película de 1.500 metros, en dos partes, titulada: «Destino de artista» y estreno también de la grandiosa película de 1.500 metros, que ha de llamar la atención, titulada «El amigo Brascome».

Completarán el programa graciosas cintas cómicas.

Por mejora de local se trasladó el restaurant de Miguel Gómez al número 5 de la misma calle, o sea la puerta más abajo.

Clinica de las enfermedades de los ojos

POR EL LICENCIADO

Gutiérrez Sisternes

— Médico oculista por oposición de la —

BENEFICENCIA PROVINCIAL

ALFONSO XIII, 53 (ANTES LICEO.)

Horas: de una a tres de la tarde.—Para los pobres de ocho a nueve de la mañana.

MADRID

HOTEL INGLES

10—Echegaray—10

Habitaciones desde 4 pesetas.

Habitaciones con cuartos de baños desde 6 pesetas.

Pensión desde 6 pesetas.

Pensión con cuarto de baños desde 15 pesetas.

DOCTOR M. RUIZ MAYA

Especialista en enfermedades de la matriz

De once a una de la tarde

Consulta gratuita para pobres los martes, jueves y sábados de 5 a 6 1/2.— Calle Cardenal Toledo, 6

(Frente al cuartel de las Dueñas.)

Sociedad de Ganaderos

— DE LA PROVINCIA DE CORDOBA —

Precios del 26 de Julio hasta nueva cotización:

vaca con hueso, a 2'04 pesetas kilo; idem sin hueso, a 2'76; ternera con hueso, a 2'16; idem sin hueso, a 3'16; macho, a 1'74; borrego, a 1'94.

José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público.—Vaca con hueso, a 2'04 pesetas.—Idem sin hueso, a 2'76.—Ternera con hueso, a 2'16.—Idem sin hueso, a 3'16.—Borrego, a 1'94.—Macho, a 1'74.

"ANIS PRETEL"

Fábrica de Jarabes

Zarzaparrilla, limón, ranja, fresa, frambuesa, grosella, granadina, plátano, agraz, sidra, azahar, rosa y menta.

Manuel Vergara Rios. — Mascarones, 6

Córdoba

ner, y procuró grabar en la memoria cada uno de los incidentes, por fatales que fueran, de los que le refirió.

—¿Y preguntó a la posadera cuando ésta acabó su relato—después no ha vuelto usted a oír hablar ni de la madre ni de la hija, ni de Gastón?

—Nunca.

—¿Qué se dijo por entonces que podría ser?

—Se hicieron mil suposiciones. Como no estaban casados ante el alcalde y el cura, se dijo que los padres de la señorita habían conseguido separarlos.

—Es muy posible.

—Pero como todo el mundo los quería, se creía que habrían podido reunirse en el extranjero, y que por eso no daban noticias de ello. Lo cierto es que no se sabía dónde vivían, porque han venido aquí tres ó cuatro cartas que vienen de muy lejos, del otro lado del mar, y ha habido que devolvérselas al cartero. ¿Tiene usted gran interés en saber qué ha sido del señor Dauveribe?

—Sí, señora, gran interés.

—¿Pero interés personal de usted?

—No. Yo vengo en nombre de uno de sus antiguos amigos, el Sr. Pablo Gaussin.

La posadera levantó de nuevo los brazos y exclamó sorprendida:

—¿El señor Gaussin, el padrino de Paulina?

—¿Le conocía usted?

—¡Ya lo creo que le conocía, y tanto! Aquí donde usted me ve, soy su comadre, nada menos que su comadre. El era el padrino y yo la madrina. ¿Y qué tal está el señor Gaussin?

—¡Ha muerto!

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Despachando con el Rey

Esta mañana estuvieron en Palacio, despachando con el Rey, el Jefe del Gobierno y los ministros de la Guerra y de Marina.

Pusieron a la firma del Monarca varios decretos.

Audiencias regias

El Rey concedió esta mañana audiencias al Presidente del Senado, a los generales Marina, Jiménez Pajarero y García Sintes, al Capitán general de la región, al Gobernador civil y al coronel del regimiento del Serrallo Martínez Peralta.

Sánchez Toca, al salir de Palacio, dijo que había ido únicamente a complimentar al Monarca.

Interrogado respecto a cuándo se abrirán las Cortes contestó que creía que en el mes de Octubre.

Añadió que no tenía noticia alguna y que, a su juicio, reinaba calma completa.

Marina también se detuvo con los periodistas al salir del regío Alcázar y le recordó el tiempo en que él fué Capitán general de Madrid.

Lo que dice Dato

El Jefe del Gobierno recibió a los periodistas en el palacio de la Presidencia y les dijo que el Rey le había manifestado la gran satisfacción que experimentó ayer al ver el éxito de las pruebas efectuadas en el aerodromo de los Cuatro Vientos de un aeroplano construido bajo la dirección del capitán Barrón.

Dicho aparato tiene la forma de una flecha y posee un motor de ciento veinte caballos.

Barrón efectuó ayer magníficos vuelos en su aeroplano, en presencia del Monarca, quien le abrazó y felicitó entusiastamente, concediéndole la cruz de Carlos III.

Además, por orden del Soberano, se telegrafió a los directores, ingenieros y obreros de las fábricas que han construido las piezas del aparato, felicitándoles asimismo.

Refiriéndose Dato a las protestas de Pablo Iglesias contra la prohibición de ciertos actos públicos, insistió en que el Gobierno permite las reuniones para censurarlos por actos que afecten a la política interior, pero no puede permitir aquellas cuyo fin sea tratar de la guerra o de la neutralidad.

Congratulose de la prudencia de los marinos mercantes que han desistido de su propósito de declarar la huelga y anunció que el Gobierno, como recompensa por esta conducta, estudiará la creación de un Montepío del personal indicado y procurará concederle otros beneficios.

Por último, aseguró que en Marruecos no ocurre novedad.

Visita de inspección

Esta tarde el Rey, acompañado de los Infantes don Alfonso y don Beatriz, del Arquitecto de la Real Casa y de otras personas, inspeccionó las obras últimamente realizadas en Palacio.

Bajó a los sótanos, que jamás había visitado, y se detuvo en los talleres donde trabajaban los obreros.

Llamóle la atención una carreta que había en uno de los sótanos y sus acompañantes le dijeron que en ella fué conducida la primera piedra para las obras del Alcázar.

El Monarca dispuso que se le trasladase a otro sitio en que se conserve mejor.

Una invitación

El Rey ha invitado para que le acompañe esta tarde a tomar el té al capitán Barrón, jefe de aviación de la escuela militar de los Cuatro Vientos e inventor de un aeroplano.

Manifestaciones de un Subsecretario

El Subsecretario de Gobernación, al hablar con los representantes de la prensa, se limitó a decirles que había conferenciado, por teléfono, con el Ministro, comunicándole que no ocurría novedad alguna en provincias.

La comida del Rey

Esta noche come el Rey en el palacio de los Duques de Montellano.

Honor merecido

Se ha concedido autorización para instalar un busto de Menéndez Pelayo en la escalinata de la Biblioteca nacional.

Penipotencia

El Rey ha firmado un decreto concediendo la plenipotencia al Ministro de Estado para efectuar la ratificación del Convenio relativo al servicio de Correos que prestan en Marruecos España y Francia.

Ramos Carrión

El popular autor cómico Ramos Carrión ha experimentado alguna mejoría dentro de su gravedad.

CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada

A las cuatro de la tarde se reunieron los ministros en el palacio de la Presidencia para celebrar consejo.

Bugallal dijo, al entrar, que llevaba un expediente para ampliar los créditos a los Sindicatos Agrícolas, a fin de que puedan cumplir mejor la misión que tiene encomendada.

Burgos manifestó que presentaría las conclusiones aprobadas en la Asamblea de médicos forenses; proyectos modificando la Ley hipotecaria y la demarcación notarial; un expediente concediendo determinadas facultades a los Reyes de Armas y otro para la aplicación de la Ley de libertad condicional.

Ugarte y el Conde de Esteban Collantes se limitaron a decir que también presentarían algunos expedientes.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

A la terminación

El consejo terminó a las siete.

Dato dijo a los periodistas que se aprobó el

expediente para la concesión de la libertad condicional a ochenta y dos penados.

Díose cuenta del decreto relativo al planteamiento de la nueva demarcación notarial.

En él se establecen reglas para la amortización de las notarias que se suprimirán según se haya anunciado o no su provisión.

También se dispone la convocatoria de un concurso especial para proveer las creadas, entre notarios excedentes.

Les que no se coloquen en virtud de ese concurso tendrán derecho a que se les nombre para una de cada cuatro vacantes.

Se ordena la asistencia personal del notario a todos los pueblos de su distrito.

Asimismo se determina que los notarios no podrán volver a prestar servicio en la localidad donde ya sirvieron hasta que hayan transcurrido cuatro años del cese.

Se aprobó un expediente dictando reglas para dar validez a las certificaciones expedidas por los Reyes de Armas, los cuales sufrirán un examen a fin de acreditar su aptitud.

Fué aprobado otro expediente disponiendo la forma en que se han de efectuar los traslados, permutas y excedencias de los médicos forenses, creando tribunales de honor para los mismos y reconociendo derechos a los forenses interinos nombrados con anterioridad al decreto orgánico.

También se dispone la formación de un programa único para las oposiciones a fin de ingresar en el cuerpo.

Igualmente se aprobó un proyecto de decreto favoreciendo la creación de Sindicatos industriales.

Se encargó a Ugarte y Miranda que redacten un proyecto para establecer un Montepío del personal náutico.

Se aprobó un decreto ampliando el crédito para los Sindicatos Agrícolas, el cual dispone que se invite al Banco de España para que incluya en sus listas de crédito a los sindicatos que, como tales, hayan obtenido los beneficios de la ley de 28 de Enero de 1903 y que el Banco comunique al Ministerio de Hacienda la norma a que haya de sujetarse la concesión de tales créditos y determine los beneficios para los que actúen como intermediarios.

Por último, se aprobaron un expediente para la reforma del edificio en que se halla la Facultad de Medicina de Cádiz y otros de escaso interés.

Provincias

Noticias de San Sebastián

Visitas

Telegrafían de San Sebastián que el Ministro de la Gobernación recibió esta mañana varias visitas.

Actos de cortesía

Los ministros de la Gobernación y de Estado fueron al palacio de Miramar para saludar a la Reina doña María Cristina.

Capitán general

El Capitán general de la región ha marchado, en automóvil, a Santander, donde permanecerá durante la estancia de los Reyes.

Almuerzo íntimo

El viernes próximo se celebrará en Igueldo el almuerzo íntimo en honor de Sánchez Guerra.

Liquidaciones

El Ministro de la Gobernación ha dicho que siguen reuniéndose en Madrid comisiones de franceses y españoles del Comité de obras públicas de Marruecos para liquidar los gastos e ingresos de sus respectivas zonas.

De Inglaterra

El Embajador de Inglaterra ha comunicado al Ministro de Estado que el Gobierno inglés manifestó en la Cámara de los Comunes que Inglaterra, Francia e Italia tratan de llegar a un acuerdo respecto al intercambio comercial.

Inglaterra también estudia la conveniencia de declarar el algodón contrabando de guerra.

Visita

El Embajador de Italia visitó al Ministro de Estado.

Una nota inglesa

El Ministro de Estado ha dicho que sabe que ha sido entregada al Gobierno de los Estados Unidos una nota inglesa contestando a otra americana de 6 de Abril referente al modo de practicar Inglaterra el bloqueo y a la inclusión de varios artículos entre el contrabando de guerra.

Otras noticias

Captura de criminales

Dicen de Cáceres que, según un telegrama de Moraleda, han sido detenidos los autores del robo y asesinato de seis personas, cometido recientemente en la finca de Malladas.

Toros en Valencia

Con una buena entrada se celebró esta tarde, en la plaza de Valencia, la quinta corrida de feria.

El ganado fué bueno.

Al salir las cuadrillas el público aplaudió a Belmonte que apareció con la frente vendada.

Gallo en la brega del primero se adornó; en la del segundo estuvo desconfiado y pinchando en ninguno le acompañó la fortuna.

Gallito en el segundo demostró gran valentía, y dió un volapié superior que le valió una ovación y la oreja.

En el sexto quedó bien.

Saleri reveló inteligencia y también obtuvo grandes ovaciones en la muerte de los dos que le correspondieron.

Fué derribado sin consecuencias.

Belmonte pasó al cuarto muy ceñido, sufriendo un desarme, y en el octavo empleó una faena breve. Con el estoque estuvo superior y cortó la oreja de su primero.

Barco inglés

Llegó al Ferrol el barco inglés Suverin, con el objeto de aprovisionarse de carbón.

Como llevaba aparato de telegrafía sin hilos fué a bordo el Comandante de Marina del puerto y lo precintó a fin de impedir que funcionara durante su permanencia en el Ferrol.

El buque zarpó con rumbo desconocido.

Mitín radical

En Barcelona comentase el empeño que muestran los radicales en celebrar un mitín para conmemorar la semana trágica.

El periódico «El Progreso» anunció el mitín para mañana, pero el Gobernador no lo ha autorizado.

La Familia Real

Comunican de Santander que la Reina doña Victoria pasó por la playa.

Sus augustos hijos estuvieron bañándose en el Sardinero.

Los marinos mercantes

Dicen de Barcelona que, aplazado el conflicto de los marinos mercantes, todos los buques surtos en aquel puerto han salido con su personal completo, sin que se registre incidente alguno desagradable.

El Padre Vilaplana

Llegó a Algeciras el Padre Vilaplana, a quien se le supuso espía de los alemanes.

Le recibieron el Alcalde y otras personalidades.

Afirma que es absolutamente falso cuanto se ha dicho respecto a que se le prohibiera entrar en Gibraltar.

El Nuncio

Llegó a Pontevedra el Nuncio de Su Santidad.

Le recibieron las autoridades, corporaciones, los exploradores, la banda municipal de música y un inmenso gentío.

Una compañía del regimiento de infantería de Murcia, con bandera y música, le tributó los honores.

Acto seguido se organizó la comitiva, dirigiéndose a la iglesia de Santa-María, donde se cantó un solemne Te-Deum.

Todas las calles de la carrera estaban engalanadas y en ellas había numerosísimo público.

El Nuncio permanecerá en Pontevedra dos días.

Hospédase en el palacio del Marqués de Riestra.

La huelga de Reus

Esta mañana se presentaron a trabajar en las fábricas de Reus todos los obreros del arte textil.

De los setecientos que se dedican a la industria algodenera sólo acudieron cuarenta y siete.

Los de construcción y transporte han manifestado que no reanudarán el trabajo hasta que se les abonen los jornales que han perdido y se les ofrezcan determinados beneficios.

La Infanta Isabel

Telegrafían de Gijón que la Infanta doña Isabel, después de oír Misa esta mañana en la iglesia de San Pedro marchó a Covadonga, donde pernoctará.

Mañana almorzará en una finca que la Marquesa de Argüelles posee en Llanes y por la tarde continuará el viaje a Santander.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

Un barco hundido

Comunican de Londres que, según noticias de Lowestoft, un submarino alemán hundió ayer al barco velero inglés Salacia Loeni.

Su tripulación se salvó.

Parte alemán

El parte facilitado hoy por el gran cuartel alemán dice que los ataques de los franceses con granadas de mano al Norte de Souchez y por medio de minas cerca de Mesnil, no dieron resultado alguno.

En Argonna los alemanes se apoderaron de varias trincheras.

También cañonearon a Pontmousson.

En los Vosgos los franceses se apoderaron de algunas trincheras avanzadas en Ungerkopf.

En Tourocing los germanos derribaron un aeroplano francés y en Perronne otro inglés, haciendo prisioneros a sus tripulantes.

En el frente oriental rechazaron un ataque de los rusos en Mitau.

Al Sur de Pultusk los rusos intentaron rechazar a los alemanes que atravesaron el Narew, pero les fracasó el propósito, pues fueron derrotados. Hicieronseles tres mil trescientos diecinueve prisioneros y se les cogieron trece ametralladoras.

En los alrededores de Varsovia siguen librándose combates muy encarnizados.

En Krubiezow fueron arrojados los moscovitas de diversas posiciones y se les hicieron tres mil novecientos cuarenta y un prisioneros.

Comunicado francés

La comunicación de los ejércitos aliados facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

El enemigo bombardeó a Argonna y lo rechazamos por medio de un violento ataque a la bayoneta.

En los Dardanelos reina tranquilidad.

Bombardamos los aeroplanos que había en el campo de aviación enemigo de Chanak e incendiamos los depósitos de esencias, propagándose el fuego a los hangares inmediatos.

Comunicación austriaca

El último parte facilitado en Viena dice que el ejército austriaco se apoderó, por medio de un brillante asalto, de una posición al Sudeste de Socal que tiene gran importancia estratégica para el paso del Bug, haciendo prisioneros a cinco mil soldados y treinta oficiales rusos.

Las tropas italianas, nutridas con importantes refuerzos, atacaron enérgicamente la meseta de Doverdó, pero tuvieron que retirarse después de sufrir grandes bajas.

Parte italiano

El parte del ejército italiano comunicado en Roma dice lo siguiente:

Ocupamos completamente el valle de Daona.

En la zona de Montenero, apesar de la densa niebla, sigue una lucha terrible favorable para nuestras tropas.

En Carso continúa una batalla empeñadísima. Avanzamos en todo el frente y ocupamos la importante posición de San Miguel.

En la selva de San Martino tomamos varias trincheras a la bayoneta y ocupamos por completo el monte Bussi.

Los Zeppelines

Dicen de Amsterdam que el vigía de una isla inmediata ha dado cuenta de la presencia de dos Zeppelines que navegaban a gran altura en dirección Norte.

De los Dardanelos

Telegrafían de París que, según noticias de Mitihena, los aliados continúan el bombardeo de los Dardanelos.

Dirigen los ataques contra las baterías de la costa oriental que les impiden el avance.

El Príncipe heredero de la Corona de Turquía

ha ido al lugar de la lucha para amenazar a las tropas de Ever Pachá.

Una reclamación

Según la prensa inglesa la reclamación del Gobierno de los Estados Unidos por el hundimiento del último buque echado a pique se reduce a pedir una indemnización, en virtud de que la tripulación fué salvada.

El patriotismo de los canadienses

Participan de Londres que, según comunican de Ottawa, siguen registrándose pruebas de patriotismo en el Canadá.

Los habitantes de Hamilton y Ontario han enviado doscientas ametralladoras con destino al ejército canadiense.

La provincia de Ontario ha prometido quinientas y otras provincias han hecho análogos ofrecimientos.

Además se reciben muchos donativos de armas.

Las fuerzas expedicionarias irán provistas de más armas que los alemanes.

Otras noticias

Vacaciones parlamentarias

Comunican de Londres que en la Cámara de los Comunes se ha discutido si procede o no conceder seis semanas de vacaciones parlamentarias.

Algunos grupos se han opuesto a tal concesión.

Un suceso comentado

Comunican de Gibraltar que un falucho perteneciente a un vecino de dicha población salió despachado para Orán y fué detenido en este puerto.

La embarcación prestaba el servicio de cabotaje desde Gibraltar a las costas de Marruecos y, al ser detenida, llevaba todos los documentos y requisitos que se exigen en Gibraltar.

Este hecho está siendo comentadísimo.

Una explosión

Participan de Londres que en el cobertizo de Wernivved, en Serubs, ocurrió una explosión, supónese que a causa de un escape de gas, resultando tres muertos y veintitrés heridos.

Los peligros de la aviación

Telegrafían de París que esta tarde, en Isey lis Morlineaux, se incendió un aeroplano que evolucionaba a trescientos metros de altura y cayó rápidamente.

Cuando se acudió a prestar auxilio a los aviadores estos se hallaban horriblemente carbonizados.

Detalles de una explosión

Según noticias oficiales facilitadas en Londres, a causa de la explosión ocurrida en el hangar para dirigibles de Wornwoodserm resultaron dos mecánicos muertos y nueve heridos.

El hangar sólo tiene ligeros desperfectos.

Restaurante de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)
Teléfono núm. 163

Plato del día: Rifones a la madrileña.
Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante.

No debe darse a los niños de pecho leche de vaca ni de cabra en verano

Porque, además de ser indigesta, se estropea tan fácilmente, que un día u otro les hará daño. Cocida o esterilizada es aún más indigesta. Los productos que tienen harinas, azúcar o drogas, ocasionan trastornos gástricos. El GLAXO (la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, que nadie ha podido igualar) es, en verano, el único y maravilloso alimento que los cria robustos y alegres. Muchos miles de niños deben al GLAXO la vida, porque evita y cura la diarrea aún en los casos más graves. Úsese el biberón GLAXO, modelo de higiene y fácil alimentación. El GLAXO es ideal para convalecientes, ancianos y enfermos. Venta, en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos, señores Sebastián Tauler y Compañía, Montera, 44, enfrente. Madrid.

HIELO

La Virgen del Carmen
:: Fábrica de Hielo Higiénico ::
del Excmo. señor Marqués del Mérito

CORDOBA

Ventas al detall.—Victoriano Rivera, 8.—Alfaro, 8.
—Huerto de San Pablo, 15.

Para pedidos dirigirse a dicho señor, paseo del Gran Capitán, 18

Bodegas del Excmo. Sr. Marqués del Mérito. — Jerez de la Frontera

Especialidad en vinos, cognacs, ponches y la acreditada Amontillado Chirría,
marca de vino

Leche pura de vacas holandesas, Gran Capitán, esquina Avenida Canalejas, a pesetas
0'60 litro, por mañana y tarde.

Comprando una postal de 0'10 cént. puede tener
una fortuna, remitiendo su dirección al
Agente general del

500.000

Banco Francés de Crédito en Port-Bou
(Gerona)

CLARITA Es el mejor amontillado fino de Jerez, de los señores García Delgado.

VINAGRES de YEMA de PURA UVA, analizados por este Laboratorio Municipal de Higiene a pesetas 4'50 arroba, puesto a domicilio.

Para la venta, **Osuna y Ceballos. - Coloniales**
Teléfono núm. 271. — Córdoba

+

TERCER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA
DEL SEÑOR

DON PEDRO TEJADA Y GARCIA

Que murió en el Señor el día 30 de Julio de 1912, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

— R. I. P. A. —

Su desconsolada viuda la señora doña Emilia Jordano Icardo; su madre política y demás parientes del finado, ruegan a sus amigos lo encomienden al Sagrado Corazón de Jesús y a la Santísima Virgen del Carmen.

Todas las misas que se celebren el día 30 del corriente, desde las siete y media en adelante, en las iglesias de San Nicolás de la Villa y en Gallinero de Cameros (Logroño), los Dolores, San Pedro Alcántara, Jesús Nazareno, Siervas de María, Jesús Crucificado, Santa Cruz y Escalvas del Sagrado Corazón de Jesús serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor. En esta última iglesia estará expuesta S. D. M. con la misma intención.

Los Excmos. y Rvms. Sres. Arzobispos de Sevilla, Granada y Valencia; ilustrísimos señores Obispos de Madrid-Alcalá, Córdoba, Málaga, Jaén y Calahorra, conceden 200, 100 y 50 días de indulgencia por cada Misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren, parte de Rosario que rezaren o cualquier

